

# Religieux ou spirituel : les différences N°17 Peut-on fatiguer Dieu et les hommes ? (suite)



Carlo Brugnoli



Bien entendu, ce qui fatigue Dieu en premier lieu c'est la religiosité hypocrite, mais les «moulins à parole» bien intentionnés font également un dégât considérable. «Qui parle trop cause forcément du tort. Il est plus prudent de savoir tenir sa langue.» «Je vous le déclare : au jour du Jugement, les hommes auront à rendre compte de toute parole inutile qu'ils auront prononcée».(Proverbes 10 : 19, Matthieu 12: 36)

Contrairement à un discours en vogue, le réveil, dans certains pays africains, n'est pas un passe-droit qui permet d'ennuyer le public

durant cinq heures. Il est tout aussi pénible d'écouter un discours fastidieux en Europe qu'en Afrique et le fait d'avoir la peau noire ou blanche n'y change rien. Si les fidèles se réjouissent de longues rencontres quand le souffle de Dieu est présent, c'est à cause de la beauté et de la puissance qui en émanent. Exhorter un auditoire, n'importe où dans le monde, à assumer encore plus de réunions assommantes sous prétexte qu'en Afrique les gens l'acceptent avec zèle, n'est rien de plus qu'un mensonge.

A l'autre extrême, nous retrouvons nombre de personnes qui insistent et colportent à tout vent qu'un message ne doit jamais dépasser dix à douze minutes, sous prétexte que l'être humain ne peut se concentrer plus longtemps... Logiquement, ces gens devraient manifester devant tous les établissements scolaires et universitaires de la planète, car les leçons dépassent cette durée et se suivent à un rythme soutenu. De plus, il n'est pas du tout certain que chaque cours soit découpé en sections variées comme ces mêmes personnes le prétendent pour justifier leurs propos. Dans la mesure où la qualité est présente, un pasteur devrait au moins bénéficier de l'attention que nous accordons à un professeur d'histoire, de sciences ou de géographie.

Je comprends cependant qu'une personne ayant souffert toute sa vie d'orateurs qui ne savent pas s'arrêter, puisse ériger de telles règles pour se protéger de tant d'abus.

Vous êtes si fiers (et si aveugles sur votre conduite) que vous faites tout cela en attirant un maximum d'attention sur vous-mêmes

Vous souvenez-vous de l'histoire de ces deux bambins qui observaient un gros monsieur qui se pesait devant eux ? L'aiguille de la balance fit un tour complet et s'arrêta sur cinq kilos. L'un des enfants s'adressant à l'autre s'exclama: «Il est creux!»

Comme dans le songe évoqué plus haut, Dieu pèse les personnages importants à leurs propres yeux. Ils sont fiers et en imposent autour d'eux, mais Dieu les trouve «légers». En voici quelques raisons :

- ils mentent continuellement pour sauver la face,
- ils sont persuadés d'être meilleurs que les autres,
- ils sont envieux et jaloux,
- ils courent après les titres et se battent pour les obtenir,
- ils ne font les choses que s'ils en retirent un bénéfice,
- ils sont longs,
- ils sont bruyants.

### **L'homme spirituel**

- Son service est pur de tout calcul : «Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement.»
- Sa prière n'est pas destinée à être admirée mais à être exaucée : «Père, je te remercie de m'avoir écouté. Je sais que tu m'écoutes toujours.»

Mat. 10: 8, Jean 11: 41-42

Mise en page de Marianne Dubois

**Carlo Brugnoli** est disponible pour enseigner dans votre groupe de jeunes, votre église, votre région. Cet enseignement est gratuitement à votre disposition en vidéo sur le site : [www.carlobrugnoli.net](http://www.carlobrugnoli.net)

**Carlo Brugnoli**

**Vous avez aimé ? Partagez autour de vous !**



5 PARTAGES

---

Ce texte est la propriété du TopChrétien. Autorisation de diffusion autorisée en précisant la source. ©

2022 - [www.topchretien.com](http://www.topchretien.com)